

A PUNTO DE FRACASAR LA CONCILIACION DE LA FAMILIA COSTARRICENSE SE ATRIBUYE EL ORIGEN DE ESE POSIBLE FRACASO A LA VANIDAD INCOMENSURABLE DE D. OTILIO ULATE ASPIRANTE A UNA CANDIDATURA PRESIDENCIAL

El señor Ulate, como propietario de un periódico opositor había sido informado de las conversaciones entre los dirigentes de los Partidos Republicano Nacional, Vanguardia Popular y Demócrata con el objeto de que las apoyara. — Sin embargo, el señor Ulate entendió las cosas de otra manera y resolvió gestionar él por aparte. Sin importarle las consecuencias se puso en contacto con la Casa Presidencial a espaldas del Partido Demócrata

SU PROPOSITO ERA PODER INFORMAR AL PAIS QUE LAS GARANTIAS ELECTORALES HABIAN SIDO OBTENIDAS POR EL Y NO POR LOS CORTESISTAS. COMO SE COMPRENDE ESTA PUGNA NO PODIA DAR BUENOS RESULTADOS Y HA SERVIDO PARA PROBAR QUE EN EL SEÑOR ULATE PUEDE MAS LA VANIDAD QUE LO QUE EL MISMO HA LLAMADO LOS INTERESES DE LA OPOSICION

Ocurrió lo previsible: con la crónica redactada por don Otilio Ulate en LA HORA de ayer, el señor Ulate se atrevió a meter las primeras cuñas. Y en las primeras horas de anoche se rompieron las negociaciones que el sábado parecían terminadas. — El señor Ulate triunfó: su divisa parece haber sido ésta: "si no lo hago yo que no lo haga nadie".

POR OTRA PARTE LAS NUEVAS PUBLICACIONES HECHAS POR EL SR. ULATE EN EL "DIARIO DE COSTA RICA" DE HOY PARECE QUE HAN DECIDIDO A LOS PARTIDOS REPUBLICANO NACIONAL Y VANGUARDIA POPULAR A DEJAR EL ASUNTO EN MANOS DEL SR. ULATE, QUIEN AFIRMA, QUE EL TRATARA CON EL SR. PRESIDENTE Y NO CON LOS PARTIDOS AMIGOS DE ESTE

Las negociaciones que se han venido llevando a cabo para conseguir un entendimiento de Partidos políticos capaz de devolver al país la tranquilidad están a punto de fracasar.

Tal es la impresión que hemos recogido esta mañana en los círculos más enterados de lo que está ocurriendo. Personeros

— PASA a la Página TRES

PARO GENERAL

Será decretado después del 11 de agosto, para protestar por la carestía de la vida.

ESE ES UNO DE LOS ACUERDOS TOMADOS ANOCHE POR LA FEDERACION DE TRABAJADORES DE SAN JOSE

Anoche se celebró una importante Asamblea General de la Federación de Trabajadores de San José, afiliada a la CTR., constituida por todas las Juntas Directivas de las organizaciones obreras de la Provincia. El objeto de esta Asamblea fue tratar el problema de la carestía, la especulación y el acaparamiento de los artículos de consumo popular, problema que viene afectando en forma seria a la clase trabajadora.

El criterio general externado en la Asamblea Federal de San José fue el de exigir un aumento de salarios si no se llega a un abaratamiento de la vida. Se dijo que la CTR. se había abstenido de planear aumentos de salarios con motivo de la nueva fijación de salarios mínimos recientemente efectuada precisamente para evitar nuevas alzas en los precios, pero que la verdad es que los precios siguen subiendo.

— PASA a la página OCHO

EISENHOWER VEN DRA A COSTA RICA

Debido a la premura del tiempo sólo permanecerá en nuestro país durante muy poco tiempo



Oficialmente hemos sido informados que el general Dwight E.

— PASA a la página SIETE

ULTIMA HORA

AÑO III

NUMERO 1084

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

San José, Costa Rica, Martes 6 de Agosto de 1946

Caerá el racionamiento sobre el ramo de telas

Son tan aplastantes las evidencias de la desenfrenada especulación con los tejidos de algodón que la Administración de Precios dispondrá también el racionamiento sobre las telas

Además será racionada la manteca, el aceite, los materiales de construcción, el hierro liso, las grapas y el alambre

En fuentes bien informadas se aseguró ayer a los reporteros de ULTIMA HORA que la Administración de Precios está estudiando la necesidad de implantar el racionamiento sobre el ramo de telas, en vista de las aplastantes evidencias obtenidas por la Inspección General de Precios sobre la inicua especulación que se realiza en todos los ámbitos del país con los tejidos de algodón.

En esta línea, la manta, los foulars, sarazas, etc., están dejando ganancias increíbles en manos de quienes especulan con las necesidades económicas de los costarricenses, al parecer muy poco dignas de ser tomadas en consideración por algunas autoridades a quienes la ley obliga a sancionar severamente a los delincuentes criminales de la especulación y el acaparamiento.

También serán racionados todos los artículos del ramo de la construcción, el hierro liso, el alambre de púas, las grapas, los aceites y grasas usuales en la alimentación.

IREMOS A LA HUELGA

GIGANTESCA REFINERIA HABRA DE MONTARSE EN COSTA RICA

Esta es una de las cláusulas que se encuentran en el nuevo proyecto de ley sobre hidrocarburos

Dicha refinería tendrá que surtir al país de gasolina y demás hidrocarburos, y a la vez estará obligada a venderle al Estado sus productos a precio de costo

A no dudarlo si se obtiene petróleo en Costa, dentro de muy poco tiempo la gasolina y demás derivados se habrán venido por el suelo

ULTIMA HORA! suministra a sus lectores una sensacional información de interés público acerca del nuevo proyecto de ley sobre hidrocarburos? Que habrá de llegar al Congreso en la presente semana

El nuevo proyecto de Ley sobre el señor Ministro de Fomento, contiene una interesante declaración que próximamente será presentado al Congreso

— PASA a la página OCHO

Si la directora de la Escuela del Pacífico es permutada de su puesto

El señor Presidente de la República, Sr. Picado, nos mandó a decir que él trataría de arreglar el asunto con el señor secretario de educación

Somos 500 alumnas de esa escuela las que mantenemos aquella actitud

Esperamos una solución satisfactoria, pues de lo contrario optamos por quedarnos sin estudiar

Dicen a ULTIMA HORA más de cien alumnas de aquella escuela que visitaron esta mañana nuestras oficinas

Una nutrida delegación del alumnado de la Escuela del Pacífico visitó esta mañana las oficinas de ULTIMA HORA. Más de cien alumnas integraban esa delegación. Vinieron a pedirnos que en su nombre hiciéramos las siguientes declaraciones:

— Venimos a pedir por medio

de ULTIMA HORA que no sea permutada la directora de nuestra escuela doña Esterlina de Vargas. Estamos muy contentas con ella y consideramos que la permuta sería perjudicial para la escuela. Venimos donde el señor Presidente de la República, quien

— PASA a la página DOS

LA FUENTE

Basada en la gran novela popular de un hombre que osó luchar contra el mundo con su genio.
Por: AYN RAND

Ilustraciones de:
Frank Godwin



Dijo ella: —Me voy a casar con Wynand.

Dominique y Gail se casaron en el salón de baile del hotel...

—Ahí fué dónde nació —dijo él.

Dominique encontró a Roark en su habitación. Le dijo sencillamente y por primera vez: — Roark, yo te amo. Y añadió: — Me voy a casar con Wynand, Gail Wynand.

El no se movió, limitándose a decir: — Estoy perfectamente. Continúa.

—Roark, no triunfarás, te destruirán, pero no sé qué te digo de ello. Primero me habré destruído. Ese es el único gesto de protesta que me queda. Me negaré a mí misma la felicidad en el mundo de ellos. Preferiré sufrir... No te volveré a ver, jamás. Pero, a mi manera, viviré para ti, en la

única forma que puedo hacerlo.

Roark dijo: — Debes aprender a no tenerle miedo al mundo. No dejarte atraer por él como estás ahora. Para que no me atrapen a mí, igualmente, no puedo auxiliarte. Debes buscar tú misma la salida. Cuando la encuentres, vuelve a mí. No lograrán destruirme. Dominique y tampoco te destruirán a ti. Triunfarás por que has escogido la forma más dura de lucha por tu libertad del mundo.

Te esperaré. Te amo. Entonces la besó y la dejó marchar.

Dominique, Francon y Gail Wynand se casaron en

presencia de seiscientos invitados en el salón de baile inundado por la luz de los reflectores, del hotel Noyes-Belmont.

En los meses que siguieron — en su piso en lo alto de un rascacielos — en su yacht, encontró ella una inesperada satisfacción. Descubrió que Wynand no era un enemigo, ni el monstruo depravado que ella esperaba, sino un hombre de un valor enorme y de un espíritu elevado que despreciaba su propia carrera. Había sido impulsado por un fiero odio a todo lo que fuera fealdad e ineptitud en el mundo; había creído que no había otra manera de comba-

tirlas que elevarse por encima de ellas; lo había sacrificado todo a su deseo de poder. Su apasionado amor por Dominique fué la primera felicidad personal que había experimentado en su vida. Comprendió ella que tenían mucho en común y que no podía odiarle.

Una noche estaban juntos al parapeto del jardín en lo alto del rascacielos, contemplando la ciudad. Wynand le señaló un pedazo de la ciudad a sus pies iluminado por luces mortecinas. — Ahí es donde nació. Le llaman La Cocina del Infierno. Tenía dieciséis años cuando paré en una azotea como ésta, decidí lo que

había de ser. Producía una sensación de una cualidad que jamás había relacionado ella con él: una sensación de caballeridad.

—Gail —dijo ella de súbito —despide a Ellsworth Toohey. Y estimulada por el divertido desdén expresado por él con un gesto, prosiguió: — Toohey quiere apoderarse del control del "Banner"... del control del mundo.

Wynand lanzó una carcajada. — Pensar que Toohey pueda ser una amenaza para mí, es ridículo. Olvidate de eso. Déjame el "Banner" a mí...

(Continuará Mañana)



"ULTIMA HORA" Y UN COMITÉ NACIONAL DE DEFENSA

No pensábamos ocuparnos más de un problema sintomático que se ha querido desatar en el país, como para envolver a nuestra tranquila y pacífica Costa Rica en el turbión de los desafueros rascistas. Pero una declaración que inserta esta mañana en "Diario de Costa Rica" un llamado Comité Nacional de Defensa, nos hace venir a poner los puntos sobre las íes y también sobre las jotas, en torno al problema judío que en mala hora se trata de desatar.

Pudimos leer en Puntarenas hace sino muy pocos días una hoja tendenciosa, similar a aquéllas que por millares lanzaban los nacional-socialistas en Alemania y más tarde, en el mundo entero, tratando de maquinizar contra el pueblo judío, pueblo sin patria que en todos los ámbitos del mundo ha llevado su mensaje de progreso y de actividad no desmentidos. Y por el tenor de esa hoja suelta, hemos visto en ventanas de esta capital pequeñas proclamas en las cuales la procaacidad corre parejas con la irresponsabilidad de quienes las echan a vuelo.

Estos hechos perfectamente comprobados, así como los informes que por diversas fuentes se nos han dado en torno a organización de especie de brigadas de combate contra el pueblo hebreo y en especial contra la colonia hebrea residente en esta capital nos hicieron denunciar las maquinaciones que en conciliábulos al estilo de los del fenecido régimen nazi se han venido celebrando.

Nuestro punto de vista ha estado siempre en lo que concierne a los llamados POLACOS colocados en lo que es normativo de nuestra Constitución: la libertad. Estas gentes entraron al país con el asentimiento de las autoridades. Se nos alegrará que su ingreso se condicionó a que trabajaran en la agricultura. Pues siendo así lo que corresponde es que las autoridades competentes los obliguen a cumplir el compromiso contraído. Pero que no se desate contra ellos una campaña de agresión que de las palabras pueda pasar a los hechos. Este ha sido y sigue siendo nuestro punto de vista.

Ahora bien. La lucha que algunos quieren iniciar, no es de las que tienen relación directa con competencias comerciales. Esta es tan sólo el sebo que se quiere usar para levantar opinión en contra del pueblo hebreo, so pretexto de absorción comercial que es aspecto, repetimos que no entramos a detallar. Se trata de desencadenar una lucha rascista. Agitar el antisemitismo bajo el mascarón de las competencias rulosas. Lo mismo que está ocurriendo en Costa Rica está ocurriendo en parecida forma en diversos países incluso en los Estados Unidos. Porque vemos un peligro para la tranquilidad social del país y porque este movimiento, en el cual quizás haya algunas personas que se han incorporado a él de buena fe—, no es sino un aspecto de una acción internacional prevista, es que nos hemos puesto frente a quienes están principiando a soplar sobre el brasero de las pasiones para

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

DON MIGUEL DE CERVANTES

Mal la pasaste, Señor Don Miguel, con ese libro inmortal que escribiste. En tu vida ni siquiera supiste que levantabas la Raza con él.

Nos contaste febril en el papel la más alegre historia y la más triste. Ridículo con Don Quijote fuiste; con Sancho Panza más veraz que cruel.

Te hicieron innumerables agravios, —Caballero de la Triste Figura—, los Bachilleres y los falsos sabios,

en la vida y en la literatura... ¡Y hoy, mientras andas en todos los labios, ... toda esa gente permanece oscura!

... MOISES VINCENZI

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

iniciar una campaña de reconocidos ribetes rascistas.

Expuesta ésta nuestra manera de apreciar el problema que se quiere plantear en Costa Rica, nos resta decir que ha sido norma invariable de los costarricenses, ventilar sus problemas en el campo de las ideas, lejos de la violencia y de las ofensas. En el caso de los judíos, bien está que se les combata con ideas, con argumentos de sólida estructura pero no con agitaciones perversas y malsanas. Entrese a palenque con la coraza de las ideas como vigooso escudo, láncese los venablos de la dialéctica; pero no usemos contra ellos, ni contra ningún pueblo, las armas vedadas del embuste y del cálculo malsano.

A los llamados señores del Comité Nacional de Defensa, les agradecemos, pues, esta oportunidad que nos han brindado para determinar posiciones. Por lo demás, no nos interesan sus ofensas ni sus "chinitas" que no obedecen sino a falta de sólida argumentación y consistencia del punto que tratan de defender. En esto les aventajaron siempre sus maestros nazi-fascistas que hicieron de la calumnia su mejor sostén. Y como no es nuestro propósito entablar una polémica que la inspiran pasiones, ponemos aquí punto final.

FACILITADO A FRANCIA

UN PORTA-AVIONES... INGLÉS

El almirantazgo británico anuncia que el porta-aviones ligero "COLOSSUS" de 14.000 toneladas, será prestado a la marina francesa. La transmisión tendrá lugar en Portsmouth el 6 de agosto. En el mes de abril fué anunciado en los comuges que un porta-aviones de la clase del COLOSSUS sería prestado a Francia por un periodo de cinco años a lo sumo.

IREMOS A...

Viene de la Pág. PRIMERA! — nos mandó a decir que él tratara de arreglar ese asunto con el señor secretario de educación. Nosotros confiamos en que así sea, pero si doña Esterlina es quitada de la dirección de la Escuela, las 500 alumnas que estamos en la Escuela del Pacífico iremos a la huelga. No obstandremo de concurri: más a la escuela y no que daremos sin estudiar. Creamos que nuestra protesta es de justicia. Doña Esterlina es no sólo una magnífica directora sino una muy buena educadora. Nos ayuda muchísimo en nuestros estudios y además nos da clases personalmente para lograr así un mayor adelanto del alumnado. La actitud que asumiremos en el caso de que sea quitada de la dirección de la Escuela está en un todo de acuerdo con nuestros padres. Ellos como nosotros estamos convencidos de que las bondades educacionales de doña Esterlina y es por eso que abogamos por ella y que confiamos en que seamos atendidas.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

SOCIEDAD

EL ESPLENDOROSO GRAN BAILE DE CARNAVAL EN EL CLUB UNION



Señorita VILMA FERNANDEZ DE LA PAZ

Del conjunto de bellas señoritas que con su presencia contribuirán a darle mayor esplendor al rumbo del gran baile de carnaval estilo hawaiano que se verificará en las horas de la noche del sábado próximo en los amplios y aristocráticos salones del Club Unión con motivo de la despedida de vida de solteros de la encantadora señorita Isabel Blen y su prometido el caballero don Claudio Salas R. se cuenta entre el comité organizador a la bella señorita Vilma Fernández de la Paz, con cuya efigie damos mayor colorido y lucidez a nuestra sección social. Para esta regia fiesta existe también in-

menso entusiasmo por concurrir y a la media noche se procederá al concurso de bailes variados, para los cuales existen numerosos premios traídos expresamente de Miami. Entre la variedad de notas agradables será tocada el bolero del compositor nacional el joven don Edgar Hutt Gil que se intitula "Promesas", pieza musical que fué estrenada en días pasados. Al informar sobre el mencionado y esplendoroso baile ULTIMA HORA rinde su homenaje de simpatía a la bella señorita Fernández de la Paz y dados los preparativos que se hacen el triunfo de la fiesta está asegurado.

Cumpleaños de don Guillermo Montes de Oca

—Hoy celebra la fecha de su cumpleaños don Guillermo Montes de Oca, jefe del Departamento de Comunicaciones del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, quien será objeto de múltiples felicitaciones, dadas sus cualidades de hombre, de bien que goza de gran estima en el círculo de sus amistades. ULTIMA HORA lo felicita cordialmente a la vez que le desea muchos años de vida próspera, en unión de su apreciable familia.

MEJORIA

—Continúa mejor de su salud el joven don Enrique Desanti León, destacado estudiante de la Universidad Nacional, quien ha tenido que guardar cama por serios quebrantos en su organismo. ULTIMA HORA desea un restablecimiento.

Lea ¡ULTIMA HORA!

RECOMPENSA PARA QUIEN SUMINISTRE INFORMES SOBRE LO SAUTORES DE DOS ATENTADOS CRIMINALES

Beirut, 6. UP.— El gobierno del Líbano ofreció hoy una recompensa para cualquier persona que suministre información sobre el paradero e identidad de los perpetradores del reciente atentado contra la legación norteamericana y el consulado británico de Beirut. Saed Balaam, ministro de gobernación, expresó el pesar de su gobierno, añadiendo que tales incidentes son peligrosos para los intereses del Líbano en el exterior. El edificio de la legación sufrió graves desperfectos al estallar una bomba cronométrica que había sido depositada en el primer piso. En algunos círculos se dijo que el atentado fue un acto de protesta contra la posibilidad de que se hagan concesiones a los judíos en Palestina al mismo tiempo que una muestra de solidaridad con la población árabe de la región.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

El Sentidísimo Fallecimiento de doña Teresita de Artavia

Con profundo dolor consignamos la inesperada y triste noticia del sentido fallecimiento de la honorable maestra doña Teresita de Artavia, esposa del excelente caballero don Rómulo Artavia y dama de inmaculadas virtudes que fué tan justamente querida en el amplio círculo de sus amistades.

Su muerte ha dejado un vacío llenable y ha llevado el dolor al corazón de cuantos le conocieron. Sus funerales y entierro estuvieron concurrenciosos.

Al deplorar tan sensible desgracia ULTIMA HORA envía su más sentido pésame a su esposo don Rómulo Artavia, hijos, hermanos, sobrinos, nietos y demás deudos en esta hora en que sufren tan duro golpe del destino.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

El primer año de Ramón Alberto Coll



Cumple hoy su primer año de vida el niño Ramón Alberto Coll, hijo de los jóvenes esposos don Ramón Coll y su gentil y bella señora doña Flora de Coll, motivo por el cual la casa de sus progenitores estará de gala hoy. ULTIMA HORA con gratula a Ramón Alberto y le desea muchos años de vida feliz.

NISITO RAMON ALBERTO COLL

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

A PUNTO DE FRACASAR...

VIENE de la Página PRIMERA

de los Partidos Republicano Nacional, Demócrata y Vanguardia Popular atribuyen el origen de ese posible fracaso a la vanidad inconmensurable de don Otilio Ulate, aspirante a una candidatura presidencial. A fin de que nuestros lectores puedan formarse una idea clara de la situación, vamos a dar una breve reseña de los aspectos más importantes de la negociación que en estos momentos ocupa la atención pública, tal como hemos logrado captarlos.

Interviene el señor Vargas Coto:

El periodista don Joaquín Vargas Coto alarmado por los amagos de violencia que se perfilaban como consecuencia de las pasiones políticas exacerbadas inició, por su cuenta y riesgo, una intervención patriótica ante los personeros del Partido Demócrata y de los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular. Los dirigentes demócratas le dijeron cate-

—FAISA a la página CINCO

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

Departamento de lucha ANTIVENEREA LIGA SOCIAL ANTIVENEREA

CICLO DE RADIODIFUSIONES DÉCIMA CONFERENCIA

Atentamente se invita al público a escuchar la conferencia que dictará la Profesora de la Universidad

DAYSÍ CASTRO DE MERINO

Titulada

IMPORTANCIA de la EDUCACION SEXUAL

La dedica a Decano, profesores y alumnos de la Escuela de Ciencias de Costa Rica

ESTACION ATHENEA 6 p. m. 920 Ks.

MIS RELACIONES CON JOSE VASCONCELOS

(Relato del prof. Moisés Vincenzi en su libro "VIDA, ARTE Y FILOSOFIA")

Los grandes hombres se distinguen por lo que tienen de permanente: no por la moda, que alumbra a los muñecos en determinada época, para hundirlos después en el olvido. José Vasconcelos no es un escritor y un filósofo de un período más o menos brillante de la historia de México o de América; es un inmortal, traído y llevado por el elogio y la censura, en todas las esferas, sanas o insanas, cultas o incultas, de la crítica. No en vano Rolland ofreció escribir una vida suya, asimilándola a su libro sobre Beethoven, Tolstoy y Miguel Angel. Hay que tomar en cuenta que el ofrecimiento se hacía cuando la obra del maestro mexicano iba apenas por las bases. No se habían publicado aún sus libros angulares: su Metafísica, su Ética, su Estética y sus extraordinarios tomos autobiográficos. Su labor educacional, con ser la más grande del Continente, es, en nuestro concepto, tan sólo un detalle de su vasta pirámide.

Turcios decíame, lleno de entusiasmo, sobre su estilo, que no existe uno más armonioso, más espontáneo, más bello, en una palabra, en la América Hispana. No hay uno más torrencial en palabras y más nervudo en conceptos humanos, que el suyo. Se aúnan, en él, todas las condiciones del gabinete y de la vida. Se respira aire de montaña en sus páginas; de tempestad, de heroísmo, de pasión, de amor y de muerte. Sus manos tienen una movilidad titánica; la manoseada imagen de un ciclope se impone para recordarlo. Es ya una figura histórica gigantesca, en América.

Empecé a leerlo antes de 1922. Pasaron por mis manos sus primeros opúsculos: sus Divagaciones Literarias, su Monismo Estético, su Pitágoras y su grueso volumen Estudios Indostánicos, obras minúsculas a la par de las posteriores. Luego, en el año 22, fui a México, colado entre un grupo de estudiantes—no recuerdo haber hecho un viaje holgado entre los diecisiete que he realizado. Llegué a pedir trabajo a la Universidad Nacional. Me recibió y amparó, desde el primer instante, uno de los intelectuales más grandes y más nobles que he conocido en mi vida: Pedro Henríquez Ureña. Fui a buscarlo en su oficina de asesor universitario. Primero me dirigí a la de Julio Torri. El exquisito autor de los Ensayos me recibió con

una frialdad desconcertante. Media hora después, al confesársele a Henríquez Ureña, me dijo:

—Se equivoca usted: Torri no lo ha reconocido.

Hablábamos sobre esto, cuando se presentó entre nosotros, apenadísimo, excusándose de no haberme recibido a su gusto. El maestro de las dos generaciones mexicanas más interesantes del país, Henríquez Ureña, empezó su obra de maestro conmigo; y de hermano mayor. Me anunció a Vasconcelos y me llevó, al día siguiente, a presentarme a él y a Antonio Caso. Magnífica entrevista: entré, acompañado de un poeta costarricense y de Pedro, al aula magna de la Universidad; allí estaban esperándome los otros maestros: Vasconcelos y Caso. Este último, levantándose de su sillón, dijo:

—¿Cuál es el filósofo?

Y me estrechó entre sus brazos. Vasconcelos se contentó con nombrarme, al acto, Profesor de la Preparatoria Nacional, resolviendo, así, mi penosa situación de abandonado crónico.

Un día de Semana Santa, vi llegar a mi cuarto número cinco del Hotel Colón, a Henríquez Ureña y a Salomón de la Selva. Les había dicho Manuel Cestero que me habían despedido del hotel por razones económicas. Cestero deseaba un mayor apoyo para mí. Y le agradecí su piadosa mentira, porque del Hotel Colón pasé a casa de Pedro, donde me instalé definitivamente. También Salomón se portó conmigo en forma inolvidable. Años después tuve la oportunidad de manifestarle mi gratitud, en Costa Rica, aunque de modo humildísimo e ineficaz.

Vasconcelos pasaba, de tarde en tarde, a llevarnos a almorzar a alguna parte, en vía de descanso; o a escuchar las obras clásicas, representadas a campo abierto, en el Bosque de Chapultepec, por la Xirgú. Claros, aunque muy viejos recuerdos que me llenan de gratitud por México y los hombres que traté en la Ciudad de los Palacios.

Conocí, además, a Pepe Gorostiza; a Cosío Villegas; a Lombardo Toldeano a Heliodoro Valle; a Leopoldo de la Rosa; y a Ricardo Arenales. Extraño y comple-

Sensacionales Revelaciones

EN EL CASO DEL ACCIDENTE FERROVIARIO HABIDO EN FREEHOLD, VIA AL ATLANTICO

Dos oficiales de detectives han sido destacados en Siquirres para determinar el origen de la tragedia que culminó con la muerte del maquinista y fogonero del convoy, y la pérdida en materiales y mercaderías.

Según las investigaciones realizadas hasta el momento, se presume que en esta misma semana sea detenido el autor del grave accidente.

ULTIMA HORA lleva a conocimiento público muy interesantes detalles en torno a este suceso que produjo gran conmoción en todo el país.

Recordarán nuestros estimables lectores del grave accidente ferroviario registrado en la vía al Atlántico, en la espuela de Freehold, en el que perdieron la vida el maquinista y el fogonero de la máquina número sesenta, Ernesto Rojas y David Morris respectivamente.

En relación con este grave suceso, que nosotros recordamos con dolor y renovamos nuestro testimonio de pesar a las familias de los dos buenos trabajadores fallecidos, hemos obtenido esta mañana muy interesantes detalles reveladores de que hubo mano extraña que movió las agujas del switch de esa espuela, y los llevamos a conocimiento público de la siguiente manera:

LA ACTITUD DE LA COMPANIA

Después de las diligencias hechas por el jefe de transportes del ferrocarril de la Northern, don Enrique Moya, que dieron como resultado el hallazgo del candado del cambia vías separado

de la a-baba y puesto al pie del switch, la compañía ferrocarrilera dispuso asumir una actitud enérgica tendiente a descubrir todo lo relacionado con la posición en que fue dejado el cambia vías, hasta llegar al punto esencial del asunto, de encontrar al autor del grave suceso.

SOLICITADA LA COOPERACION DEL GOBIERNO

Con la seguridad de que ha habido mano criminal en el estrago, el señor gerente de la Northern, Mr. Green, solicitó la cooperación del gobierno para esclarecer la tragedia. Ha obtenido este apoyo solicitado, y se han iniciado las averiguaciones pertinentes, que hasta el momento van dando muy buenos resultados, según se podrá ver en los siguientes capítulos de esta información.

DOS OFICIALES DE INVESTIGACION

Inmediatamente el señor Di-

rector General de Detectives ordenó que dos oficiales de su dependencia fueran destacados en Siquirres para que procedieran a las investigaciones que se juzgaran convenientes para llegar al punto final que se persigue. Los dos oficiales han comenzado su labor con toda intensidad, yendo las diligencias muy bien encaminadas.

UN DETALLE REVELADOR

Según hemos sabido en fuente seria, y a pesar del secreto en que se mantienen todas estas diligencias de investigación, existe un detalle revelador que ha abierto las puertas a los dos comisionados para las averiguaciones de caso.

¿CUAL ES ESE DETALLE?

Ese importantísimo detalle de que hacemos referencia en el capítulo anterior, es el siguiente: De un tren de pasajeros su conductor se vió obligado a hacer bajar del mismo a un muchacho que no llevaba pasaje ni dinero. Según parece, el conductor detuvo el tren a media milla de la De un tren de pasajeros su conciencia energía al "pavo" que bajara del tren, dejándolo en ese lugar a que nos referimos.

UNA ACTITUD DE VENGANZA

En esas condiciones, el muchacho posiblemente prometió vengarse de ese conductor, y creyendo que el tren que corría el domingo de la tragedia era el mismo del que había sido bajado, decidió romper el candado y mover las agujas del cambia vías, asumiendo así una actitud de venganza. Esta es una versión que se ha generalizado en la población de Siquirres, y que se ha hecho llegar hasta nosotros.

NUEVAS INDAGATORIAS

Las autoridades están haciendo nuevas indagatorias para localizar al muchacho que fue bajado del tren, con miras a determinar si en efecto él es el responsable de la dolorosa tragedia ferroviaria. Así las cosas, se presume que en el curso de esta misma semana sea detenido el autor del accidente.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

jo conjunto de escritores, de poetas y líderes de multitudes. Era mi primer encontronazo con la humanidad culta de esta Florencia Americana.

Después, volví a mi patria. Vasconcelos fué a Europa y siguió dándome muestras de su afecto, desde allá. Prologó mi Segundo Dimensión y me dedicó su con-

ferencia de Viena, publicada en el Repertorio Americano. Luego, en su viaje por toda la América, le dedicó unos cuantos días a Costa Rica. En el Proconsulado dice: Vincenzi es en Costa Rica, por antonomasia, el filósofo, el investigador audaz de todas las disciplinas altas de la mente; el hombre puro, recto, maltratado también por la incompreensión y la apatía de sus contemporáneos. De lejos, en el tiempo y en el espacio, veo su mano poderosa y leal tendida para mí, como un puente indestructible sobre las miserias del mundo.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

VUELO SOBRE MATANZAS PARA VERIFICAR LOS DETROZOS OCASIONADOS POR UN MAREMOTO

San Juan, PR., 6. UP.— Un aviador de la marina de guerra norteamericana que efectuó vuelos sobre Matanzas en la República Dominicana, manifestó que

la ola marina del domingo destruyó la mayor parte de la población. Cree, sin embargo, que fueron escasas las víctimas si es que las hubo. Matanzas tiene mil quinientos habitantes y está situada en la costa noreste. Se halla en el centro de la zona más castigada por el terremoto.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

LICITACION N° 44-230

La Auditoría de la Caja Costarricense de Seguro Social, debidamente autorizada por la Gerencia, recibirá propuestas hasta las 14 horas del día 8 de los corrientes, para la provisión de:

UN MICROSCOPIO especial para Ultra-Microscopía, incluyendo Condensador Paraboloide para Campo Oscuro:

- Tres objetivos acromáticos:
- Uno divisible 10 X de 0.25 A. N.
- Uno de Inmersión de aceite 97 X de 1.25 A. N.
- Uno 43 X de 0.65 A. N.
- Un porta objetos triple, Un Ocular Huygenian 5 X,
- Un Ocular Huygenian 10 X, Condensador Abbe divisible 1.25 A. N.
- Aumentos desde 20 X a 97 X.

El microscopio debe estar, pues, equipado totalmente para el trabajo de ultramicroscopio.

Esta Auditoría se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más le convenga, o el de rechazarlas todas si fuere del caso.

Agosto 8 de 1946

OCTAVIO ALLENDE
Auditor

A PUNTO DE FRACASAR...

(Viene de la Página 3)

géricamente que lo único que pretendían era que se les garantizara la limpieza de las próximas elecciones presidenciales. Los dirigentes de los Partidos que apoyan al Gobierno le manifestaron que ellos estaban identificados con el señor Presidente de la República en los propósitos manifestados por éste en el sentido de garantizar unas elecciones puras y libres. En vista de que parecía haber coincidencia en los puntos de vista políticos de las tres agrupaciones citadas, el señor Vargas Coto creyó que no era difícil un entendimiento y fué adelante con sus gestiones.

Primeros Resultados:

Después de varios días de intenso trabajo se logró delinear una solución. A pesar de que los Partidos amigos del Gobierno sostuvieron desde un principio que las promesas del señor Presidente debían constituir garantía suficiente para la oposición, terminaron accediendo a colaborar para que se adelantaran algunos hechos concretos. Esos hechos son los siguientes:

1º) promulgación inmedita de una ley que autorice la integración inmediata del Tribunal Electoral que es el organismo encargado de arbitrar el proceso eleccionario conforme al nuevo Código;

2º) financiación inmediata de las medidas indispensables para garantizar que las próximas elecciones se harán con el nuevo Código, entre esas medidas se cita el reparto de la cédula de identidad con fotografía;

3º) convenio de los tres Partidos, que son los integrantes de la totalidad del Congreso, para no modificar el Código Electoral sin acuerdo previo de los tres; y

4º) integración del Tribunal Electoral con personas que por su no beligerancia política pudieran ser aceptadas por los Partidos de oposición. En cuanto a destitución de empleados públicos, el Republicano Nacional y Vanguardia Popular no quisieron pactar nada en vista de que ésa ya es atribución del Presidente de la República. Los citados Partidos consideraron que ellos debían limitarse a dar prenda de sus buenas intenciones en materia electoral.

El señor Ulate en autos de lo que ocurría:

Desde que se iniciaron estas negociaciones el Partido Demócrata enteró al señor Ulate del curso de las mismas con el objeto de que éste, como Director de un periódico opositorista las apoyara, ya que si se trataba de conseguir garantías electorales, era lógico suponer que todos los grupos opositoristas habrían de estar interesados en que la gestión tuviera el mejor éxito.

Sin embargo...

Sin embargo, el señor Ulate entendió las cosas de otra manera y resolvió gestionar él por aparte. Sin importarle las consecuencias se puso en contacto con la Casa Presidencial a espaldas del Partido Demócrata. Su propósito era poder informar al país que las garantías electorales habían sido obtenidas por él y no por los cortesistas. Como se comprende, esta pugna no podía dar buenos resultados y ha servido para probar que en el señor Ulate puede más la vanidad que lo que él mismo ha llamado "los intereses de la oposición".

Estalla la bomba:

ULTIMA HORA, en su edición del sábado informó del buen resultado de las negociaciones de los tres Partidos mencionados. LA TRIBUNA del domingo dió ya detalles más completos a través de un artículo de don Joaquín Vargas Coto. Estas noticias cayeron como una bomba en el campo ulatista. El señor Ulate habría querido ponerse la flor en el ojal él mismo, para dar al país la sensación de su poderío y de su genio político. El señor Ulate sabe que él es responsable de que el

propio Partido Cortesista se encuentre en un atascadero, ya que fué la insistencia de ese señor periodista la causa de que los diputados cortesistas no asistieran a la Cámara. Ya se está terminando el período ordinario de sesiones de la Cámara y no se han producido los resultados que don Otilio anunció. Por eso el señor Ulate quiere demostrar al país, que la actitud aconsejada por él dió por resultado "la libertad electoral". A las censuras que todos sus compañeros de oposición le hacen por su torpeza política quiere responder con un triunfo aparente.

Tal es la explicación que los propios ulatistas dan a las últimas e inexplicables actuaciones de don Otilio.

Respuesta Ulatista:

LA HORA de ayer, en crónica redactada por el propio señor Ulate según opinión general, repite la noticia sobre el arreglo político dada el sábado por este periódico, pero frescamente anuncia, que ese arreglo no fué consecuencia de un entendimiento entre los Partidos del Gobierno y el Demócrata sino el resultado de unos artículos de don Otilio. Semejante noticia produjo hilaridad general porque puso de manifiesto, en forma muy burda, los aspectos negativos de la vanidad personal del señor Ulate. Sin embargo, hasta aquí todo habría estado bien: lo malo estuvo en que la mencionada crónica ya se atrevió a meter las primeras cuñas en el arreglo. Esas cuñas consistieron en formar entre líneas la tesis venenosa de que se había producido algún entendimiento oscuro entre el Partido Demócrata y el Partido Vanguardia Popular; y en hacer una especie de festín público con las cabezas de una serie de amigos del Gobierno, ya que anunció alborozadamente que el Presidente Picado estaba dispuesto a destituir a varios de sus más leales servidores a cambio de conquistarse la benevolencia de don Otilio.

El Resultado:

Ocurrió lo previsible. En las primeras horas de la noche se rompieron las negociaciones que el sábado parecían terminadas. El señor Ulate triunfó. Su divisa parece haber sido ésta: "Si no lo hago yo, que no lo haga nadie". A media noche de ayer, el señor Vargas Coto y otras personas de buena voluntad seguían desplegando actividades para reanudar las rotas negociaciones. Pero según nuestros informes, a nada concreto lograron llegar.

Por otra parte, las nuevas publicaciones hechas por el señor Ulate en el Diario de Costa Rica de hoy, parece que han decidido a los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular a dejar el asunto en manos del señor Ulate quien afirma, que él tratará con el Sr. Presidente y no con los Partidos amigos de éste.

Pero...

Pero ahora viene la complicación del asunto. La actitud del Partido Demócrata parece haber sido la más realista. Para nadie es un secreto que el Congreso de la República está integrado por las diputaciones del Republicano Nacional y de Vanguardia Popular. Por lo tanto, contra la voluntad de esos Partidos no sería posible dar la ley referente a la integración del Tribunal Electoral; tampoco sería posible que la Cámara designara su representante tomando en cuenta el criterio de la oposición. Por otro lado, es absurdo pretender que el Presidente de la República, cuya lealtad nadie discute, pueda llegar a un entendimiento con el señor Ulate, enemigo declarado suyo, volviendo la espalda a los Partidos que lo llevaron al Poder. Por consiguiente, la tesis del Partido Demócrata es más realista que la de don Otilio. La transacción política que se pretende, sólo podrá obtenerse con el consenso del Presidente y de los Partidos que dominan la Cámara de diputados. Además, ese consenso no tiene por objeto únicamente conseguir determinadas medidas gubernamentales, sino volver la tranquilidad que nuestra Patria necesita; y para eso es indispensable que todos los dirigentes políticos lleguen a un entendimiento patriótico.

MEXICO Y RUSIA

Ciudad México, 6. UP.—El comandante de ingenieros de la armada soviética Ryzkov Konstantin ha llegado a ciudad México procedente de Washington. Dijo a su llegada, que México y Rusia procederán en breve a un intercambio de ideas y métodos de operaciones en asuntos de meteorología. Agregó que estudiará con los técnicos mexicanos la posibilidad de establecer un sistema de informes meteorológicos análogo al que existía entre los

ESTABLECERAN UN SISTEMA DE INFORMES METEOROLOGICOS

Con ese propósito ha llegado a ciudad México el comandante de ingenieros de la armada soviética Ryzkov Konstantin

EL SENADOR BUTLER INSTO A LOS ESTADOS UNIDOS A RETIRAR SUS TROPAS DE CHINA

Moscú y Washington disputanse la simpatía y el favor de Hungría

Estados Unidos y Rusia durante la guerra.

FUSTRADO EL ASESINATO DE DOS ALTOS FUNCIONARIOS BRITANICOS EN JERUSALEM

Jerusalem, 6. UP.—El gobierno de Palestina reveló hoy que miembros de la asociación judía "Stern" trataron sin éxito anoche de dar muerte a dos altos funcionarios británicos de Jerusalem. El atentado fue frustrado por el ladrido de unos perros. Mientras la tensión de Palestina, aumentada por momentos, nuevos destacamentos llegaban a Haifa para reforzar la guarnición británica de la plaza, después que los extremistas sionistas anunciaron que forzarían a las autoridades a permitir el desembarque de dos mil doscientos cincuenta inmigrantes judíos clandestinos a bordo de cinco pequeñas embarcaciones que se hallan en la bahía de Haifa. Los emigrados en cuestión llegaron a Palestina precedentes de Europa sin los pases correspondientes y las autoridades se opusieron que desembarcasen. En casos anteriores de inmigración clandestina de judíos, la Gran Bretaña ha permitido su entrada y automáticamente ha reducido la cuota mensual de mil quinientos inmigrantes en un número igual al de los admitidos. En Haifa las autoridades militares establecieron un escurecimiento para velar los movimientos de las tropas.

QUE ESTADOS UNIDOS RETIRE LAS TROPAS QUE MANTIENE EN CHINA

Washington, 6. UP.—El sena-

dor Butler instó hoy a los Estados Unidos a retirar sus tropas de China. No tenemos nada que buscar en China dijo. No estamos en guerra con China ni con ninguna de las facciones del país. Alguien debería asumir la responsabilidad de explicar por qué las tropas norteamericanas permanecen en dicha nación. Butler en compañía de otros dos congresistas norteamericanos, acaba de regresar de Manila después de haber asistido a las ceremonias de institución de la República Filipina.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

POLONIA APOYA A LOS CUATRO GRANDES EN CUANTO QUE LAS DECISIONES SEAN APROBADAS POR LAS DOS TERCERAS PARTES DE LOS VOTANTES

Paris, 6. UP.— Uno de los miembros de la delegación de Ucrania reanudó hoy la campaña del bloque soviético contra la posición de las pequeñas naciones respecto a que los acuerdos de la asamblea de la conferencia general de paz sean aprobados

por mayoría simple. Durante la sesión de hoy del comité de reglamento, el delegado en cuestión declaró que la conferencia no puede asegurar una paz duradera si sus decisiones son adoptadas por una mayoría de un voto; Alexander Barson, de Polonia, también apoyó la recomendación de los ministros del exterior de las cuatro grandes potencias, en el sentido de que los citados acuerdos sean aprobados por concurrencia de las dos terceras partes de los votantes.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

DAÑOS EN UN CENTENAR DE CASAS EN HAITI OCASIONO EL TERREMOTO DEL DOMINGO

Port au Prince, 6. UP.— Se calcula que un mínimo de un centenar de casas sufrió daños en el interior de Haití a consecuencia del terremoto del domingo, si bien en Port au Prince, apenas se sintió. Hasta el momento no se han reportado víctimas. El gobierno militar ha designado a una comisión que se dirigirá a las regiones afectadas para estudiar las medidas adecuadas para reparar los daños.

EL TEN. WILLIAM G. JONES, FUE ENCONTRADO EN LA GUAYANA FRANCESA

Balboa, C.Z., 6. UP.—El primer teniente William G. Jones, uno de los dos pilotos perdidos en las selvas de las Guayanas desde hace ocho días, fue encontrado por una patrulla de exploración francesa que exploraba los bosques de la Guayana Francesa. Fue encontrado con una pierna y un brazo fracturados, a consecuencia de su descenso en paracaídas. Las patrullas confían en hallar al segundo piloto en un plazo de veinticuatro horas.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

podría ser utilizado para la estabilización de la moneda húngara, y recientemente el gobierno de Budapest anunció la creación de una nueva unidad, el Florin, al en oro. Empero, los observadores cual se reconoce un equivalente creen que estos asuntos económicos y financieros no representan sino un factor insignificante en la pugna diplomática de Rusia y los Estados Unidos para conquistar la buena voluntad de Hungría. Hungría fue la primera nación de los balcares, y hasta el presente la única en efectuar unas elecciones libres según las entiende Washington. En ellas, los elementos democráticos de la nación resultaron victoriosos sobre los comunistas en una campaña eleccionaria en la cual la principal cuestión a decidir se fue la adhesión de Hungría al ideario político de las potencias occidentales o al de Moscú, circunstancia que no complació al Kremlin, el cual parece no haber aceptado aún el dictamen del electorado. Después de las elecciones, la actitud de Rusia dio origen a un intercambio de notas entre dicha potencia y los Estados Unidos. Esta situación fue suscitada cuando la Unión Soviética pidió al gobierno de Nagy que prohibiera los exploradores (boyscouts) y la juventud católica por tratarse de organizaciones de carácter fascista, lo que fue considerado como una amenaza para la estabilidad del gobierno de Budapest. Algún tiempo más tarde, la secretaria de estado norteamericana despachó una nota a Moscú protestando contra la incautación de bienes muebles de Hungría, diciendo que el valor de dichos haberes representaba un veinticuatro por ciento del total de las entradas en el fisco de Hungría durante mil novecientos cuarenticinco. Washington añadió que la medida en cuestión contribuiría a fomentar la inflación en el país. Más tarde Moscú negó estas acusaciones declarando que en valor intrínseco, los bienes en cuestión tenían una evaluación muchísimo menor que la cifra sugerida por los Estados Unidos. En virtud de la tensa situación diplomática resultando es razonable argüir, como lo hacen los observadores de Washington, que la devolución del citado tesoro representa un paso más al objeto de obtener la adhesión política de Hungría a los principios sustentados por las potencias occidentales.

SINDICATO DE TRABAJADORES DEL CALZADO

CONVOCATORIA

El Sindicato de Trabajadores del Calzado afiliado a la C. T. C. R. convoca por este medio, con carácter urgente, a todos sus afiliados y gremio en general, a la Asamblea Extraordinaria que se celebrará el próximo Jueves 8 de agosto a las 7.30 de la noche en el Local de la C. T. C. R.

ASUNTO A TRATAR: Trataremos con decisión y detenimiento el grave problema del paro que se extiende con funestas consecuencias para todos los trabajadores del ramo.

COMPAÑERO: Responda a nuestro llamamiento. Defienda sus intereses. La situación no es para despreocuparse.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO.

SEMINARIO Y GIMNASTICA ESTA NOCHE

CAMPEONATO RELAMPAGO DE FUTBOL EN 1as. DIVISIONES

En honor del entrenador inglés de fútbol que trae el Consejo Nacional de Educación Física. Le sugiere a la Federación el Consejo en acuerdo tomado anoche. Con el objeto de que el entrenador inglés se dé cuenta de nuestro fútbol.

En sesión de anoche el Consejo Nacional de Educación Física, a mocion de su presidente don Alfredo Esquivel Carranza, acordó sugerir a la Federación Nacional Futbol la organización de un campeonato relámpago de primera divisiones en honor del entrenador inglés de fútbol que trae el Consejo. El propósito es que dicho entre-

nador inglés pueda darse una idea de nuestro fútbol pues es precisamente en juegos en que participan todos los equipos en que se forma esa idea. La sugestión ros parece muy acertada y esperamos que sea acogida por la Federación Nacional de Fútbol y que en sesión próxima se resuelva lo que corresponda.

Entrega a la marina francesa del porta-aviones "Colossus"

Los oficiales del más moderno de los acorazados franceses van a ser recibidos a bordo del buque de guerra más viejo del mundo.

El estado-mayor del RICHELIEU que llegó a Portsmouth el 2 de agosto, fue invitado a almorzar a bordo del VICTORY, barco que mandaba Nelson hace cerca de siglo y medio.

El RICHELIEU se dirigió a Portsmouth para hacerse cargo del porta-aviones COLOSSUS que la marina inglesa presta por algunos años a la marina francesa. La ceremonia de los colores tendrá lugar el 6 de agosto. El mismo día, cierto número de oficiales ingleses serán condecorados en el RICHELIEU a bordo del cual se celebrará una recepción durante la noche.

Aires con una oferta para que Joe Louis campeón mundial de peso completo, defienda su título contra Elmer Ray en Buenos Aires, en Diciembre. Louis recibirá medio millón de dólares como anticipo del cuarenta por ciento de los ingresos netos. Ray, boxeador de Florida, recibirá el 20 por ciento. Elmer Ray tiene en su record 45 victorias todas por knock out, excepto dos.

Gran entusiasmo ha despertado ese encuentro del campeonato nacional de basket-ball.

Estos equipos que siempre han rivalizado en el campo han ofrecido muy buenos encuentros.

La Gimnástica está dispuesta a reivindicarse y el Seminario a mantener su buena posición.

En las preliminares jugarán Saprissa y Liceo A. y Escuela Normal e Independiente.

Para esta noche habrá un gran encuentro basketbolístico en el Estadio Mendoza en disputa del campeonato nacional de primera divisiones. Se enfrentarán los poderosos equipos de Seminario y Gimnástica, equipos que siempre han rivalizado en la cancha y que por tales razones ofrecen muy buenos encuentros.

Como es sabido, el Seminario mantiene una muy buena posición en el campeonato; y en cuanto a la Gimnástica trata de reivindicarse en vista de sus anteriores actuaciones. Así es que Gimnástica y Seminario están en condiciones de ofrecernos hoy uno de los mejores encuentros de basket ball.

del campeonato nacional de basket ball que cada día toma mas interés. Arbitrarán ese encuentro Polón González y Rivera. Es mucho el entusiasmo que existe entre la afición.

Como preliminares tendremos muy buenos encuentros: a las siete de la noche se enfrentarán Saprissa y Liceo A., arbitrando Trovo y Mata; y a las ocho de la noche jugarán Independiente y Escuela Normal arbitrando Vicente y Jirón.

Así es que para esta noche en el Estadio Mendoza la Federación Nacional de Basket Ball nos ofrece uno de los más interesantes y movidos programas de uno de los mejores encuentros de basket ball.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

JOE LOUIS contra ELMER RAY

Empresarios de boxeo argentinos formulan al campeón mundial una tentadora protesta para que defienda su título en Buenos Aires.

Louis recibirá medio millón de dólares como anticipo del cuarenta y cinco por ciento y Ray percibirá un veinticinco por ciento.

Ray, boxeador de Florida, tiene un record de 45 peleas ganadas por k. o.

MIAMI, 6 UP. — Los empresarios de boxeo argentinos Pete Tatin y Marcus Jiménez, llegarán hoy a Miami desde Buenos Aires con una oferta para que Joe Louis campeón mundial de peso completo, defienda su título contra Elmer Ray en Buenos Aires, en Diciembre. Louis recibirá medio millón de dólares como anticipo del cuarenta por ciento de los ingresos netos. Ray, boxeador de Florida, recibirá el 20 por ciento. Elmer Ray tiene en su record 45 victorias todas por knock out, excepto dos.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

UVAS. MANZANAS Y FRESAS

REFRIGERADAS

EN LA CANTINA EL MORAZAN

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

Mickey Owen, catcher estrella de los Dodgers, abandona la Liga Mexicana

PARECE DIFICIL QUE EL GLORIOSO BEISBOLISTA PUEDA REINGRESAR A SU EQUIPO LOS DODGERS.

BOSTON, 6 UP. — El presidente del Brooklyn Rickey, jefe del Brooklyn Branch Rickey manifestó que el ex jugador de dicho club y catcher-estrella, Mickey Owen ha abandonado la Liga Mexicana de Baseball y parece que desea recobrar su anti-

güo puesto con los "dodgers". Dijo Rickey, que cree que Owen se dirige a su pueblo natal de Springfield, en Missouri y que hará escala en Brownsville, Texas. Sin embargo, se considera dudoso que Owen pueda reincorporarse a los "dodgers".

VERACRUZ 8; TORREON 1.

El partido comenzó como un duelo de pitchers.

CIUDAD MEXICO, 6 UP. — El Veracruz derrotó al Torreon por 8 carreras contra una en un partido que comenzó como un duelo de pitchers entre el cubano Ramón Bragaña, de los azules y Homer-Gibson, de los Laguneros. El Veracruz anotó la primera carrera en el primer episodio, y el Torreon empató en el cuarto pero Veracruz logró tres más en el propio cuarto inning, logrados por Klein Gómez y Olmo.

EL FUTBOL TIENE SU EVANGELIO

Los aplausos de la multitud que resonaron gratamente en los oídos del cronista deportivo, el domingo en el Estadio Nacional, tenían un motivo. Obedecían al imperativo del sentimiento caballeroso y de justicia innato de los costarricenses.

El impulso que obligó a los espectadores de las dos graderías a agitar las manos a la altura del pecho para brindar en la forma más espontánea sencilla y sincera su aprobación a un gesto de Morera, tuvo un mérito: el reconocimiento a la cultura de portiva. Ayer no más, jugadores y público agredían un árbitro en la forma más injusta y canallera en protesta de una decisión suya que se ajustaba al espíritu de las leyes que rigen el fútbol. Después, Morera, lavaba el estigma que aquella afrenta injustificada e injustificable arrojada sobre un juez, había quedado manchado a los futbolistas.

Nunca Tica Chavarria había tratado de protestar, por las vías de hecho, contra una decisión arbitral, en la forma en que lo hizo el domingo, pateando la pelota para alejarla del lugar en que el árbitro ordenaba colocarla con el fin de ejecutar un castigo.

El capitán del equipo, Morera ordenó a Chavarria ir por la pelota, después de arrojársela el Mago, otra vez, hasta el lugar donde había ido a recogerla. Por don, Chavarria acató inmediatamente la orden de su capitán sin que de sus labios saliese la más mínima palabra de protesta...

Minutos antes de iniciarse el coitejo, Morera, en su camerino reunía, a los jugadores del Ala Juvenil y al árbitro, Willy Jones, para que le oyeran y acataran esta orden:

"Muchachos: les pido jugar con todo el corazón. Debemos triunfar. Les ordeno respetar a Jones

en la cancha debemos todos acatar sus fallos. Podemos perder porque el Orión es un magnífico conjunto. La victoria o la derrota deben aparejar el acatamiento, en todo momento, a los dictados de quien dirigirá el partido. Debemos dar una demostración de caballerosidad y cultura deportiva, porque el fútbol, si bien es para ser jugado entre hombres también es cierto que exige el cumplimiento de normas de las cuales no debe alejarse en ningún momento el buen futbolista: cultura, limpieza y caballerosidad.

Así, pues, si ustedes cumplen lo que les pido, nos llevaremos para Alajuela la íntima satisfacción de haber perdido o ganado con limpieza".

Cuando el gran zaguero cuando incurrió en aquella leve falta el evangelio de Morera se transformó en ley, en mandato para lavar la falta y demostrar a futbolistas y afición que es la tarea más sencilla para el capitán de un equipo, imponer en la cancha normas saludables de respeto para sí mismos, y respeto para el público y sobre todo, RESPETO PARA LAS DECISIONES DE LOS ARBITROS.

Este debe ser el evangelio de quien quiera merecer el título de buen futbolista.

MIGUEL SANCHEZ ORANDO EISENHOWER

(Viene de la Pág. PRIMERA) — Eisenhower vendrá próximamente a nuestro país.

Sin embargo, debido a la premura del tiempo, el Jefe Supremo del Comando Aliado no podrá permanecer en nuestro país por mucho tiempo, ya que luego tendrá que continuar hacia Sur América; así mismo, si bien, sido informados que en nuestro país se le hará huésped de honor, y que durante el breve lapso que habrá de permanecer en Costa Rica, tendrá importantes conferencias con el Agregado Militar de la Embajada Americana con el Señor Presidente de los Estados Unidos y con los Periodistas.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

Esta Noche - ESTADIO MENDOZA - Esta Noche

EL MAS ES TUPENDO PROGRAMA BASKETBOLISTICO!
EL ENCUE NTRIO ELECTRIZANTE DE LA TEMPORADA!

SEMINARIO

La revelación del actual campeonato!
- contra -

GIMNASTICA

El equipo de la técnica y experiencia

Otra vez, frente a frente GIMNASTICA y SEMINARIO.
A las 9 de la noche, arbitrando González y Rivera

Y ADEMAS

Por el campeonato de Segundas Divisiones:

A LAS 7: SAPRISSA contra LICEO A
Arbitros: TROYO y MATA

A las 8: INDEPENDIENTE contra ESCUELA NORMAL
Arbitros: VICENTE y JIRON

Precios: Entrada General: Un colon. -Luneta Dos colones



Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

PARO GENERAL
(Viene de la Pág. PRIMERA)—

do a pesar de la actitud de dicha Confederación. En tal caso, si el costo de vida se eleva, si no se actúa contra la especulación y el encarecimiento, a la clase trabajadora le queda el camino de pedir aumentos de salarios. Se hizo relación a la lucha que en estos precisos momentos libra la Confederación de Trabajadores de Cuba, organismo que lucha por un aumento general de un 30% en los salarios en vista del alza en el costo de vida a causa de la especulación.

En resumen, la Asamblea Federal de San José acordó:

1) Celebrar mítines y asambleas sindicales en lucha por el abaratamiento de la vida.

2) Celebrar un mitin general, posiblemente el lunse 12 de agosto.

3) Sumarse al desfile de mujeres el 15 de agosto, de protesta contra la carestía.

4) Decretar un paro general de protesta, posiblemente después del 15 de agosto.

5) Invitar a las demás Federa-

ciones obreras del país a sumarse a este movimiento general.

6) Iniciar una campaña de prensa y radio.

7) Plantear el aumento general de salarios si la campaña no llega a producir el abaratamiento mediante la intervención enérgica del Gobierno.

8) Para financiar la campaña, cada organización se fijó una cuota mínima inicial de cincuenta colones.

Como se podrá apreciar, el movimiento por el abaratamiento de la vida y contra la especulación cobra fuerza, ya que la intervención decidida de la CTCR significa

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

GIGANTESCA

(Viene de la Pág. PRIMERA)—
cláusula, que a continuación transcribimos.

—Dicha cláusula expresa categóricamente que de encontrar-

Teatro Latino - Hoy 7 y 9 p.m. C.080

LA PRODUCCION MUSICAL MAS BELLA DEL ASO:

"LLEGAN los YANKIS"

Tomando parte Henry King y su orquesta! ;Un torrente de melodías preciosas! ;Cantos guerreros que llegan al corazón! ;Las composiciones más en boga en los Estados Unidos! **MUY PRONTO: Las grandes producciones inglesas: ES EL AMOR y LAS MINAS DEL REY SALOMON**



Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

fica la intervención activa de las grandes masas obreras y campesinas del país organizadas

ROBADAS 220 LIBRAS DE AZUCAR

LA SUSTRACCION FUE HECHA EN UNA PASTERERIA EN ESTA CIUDAD

Usaron los ladrones, un camión pequeño, color verde, placas 2515 pero no fue detenido

Las autoridades policiales descubrieron el robo de doscientas

veinte libras de azúcar de la marca Satur, del interior de una pastelería establecida en esta ciudad, en calle sexta Sur y entre avenidas seis y ocho.

El policial que estaba haciendo servicio en ese sector vió cuando llegó un camión pequeño, de color verde y con las placas número 2515; se detuvo frente a la pastelería, y en su interior echaron las doscientas veinte libras de azúcar, dándose luego a la fuga.

Con esos datos, las autoridades de investigación, con apoyo de las de tránsito, están siguiendo la pista al camión para dar con los "cazadores" nocturnos.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0

A no dudarlo, dentro de muy poco tiempo en Costa Rica la gasolina habrá descendido grandemente, ya que ese producto se producirá en nuestro país.

Garage "EL UNICO"

TELEFONO.....2 6 6 0